

2011.5.1

「波紋」

- ②大山街道ふるさと館・管理運営事業
館の管理運営と地域の歴史、民俗資料の展示活動、文化活動、講演活動に職員のノウハウを活用し、市民の幅広い参加を図る。
- ③子どもサポート南野川・管理指導事業
不登校児童、軽度特別支援児童生徒、反社会的傾向児童生徒の学習支援を図る。
- ④子どもサポート旭町・管理指導事業
不登校児童、特別支援児童生徒、不適応、問題行動等のある児童生徒に対する学習支援及び集団、遊戲を通じた学校、社会復帰に向けた支援。
- ⑤輝け☆明日の先生の会事業
教員を目指す臨任、非常勤、大學生等が対象。教育に関する様々な課題を具体例を通して学ぶ。
- 年間15日（25講話）、セミナール7日を予定。
- ⑥新しい学校づくり☆川崎塾
今日的な教育課題を幅広い立場から探し、これからの学校現場のあり方を考える。
- ⑦サポートー配置事業
特別支援、学習支援に年間を通して、学生等を配置する。
- ⑧文化講演会
教職員、PTA、市民向けに文化向上を図る講演会を企画開催する。
- ⑨各区から受託した事業
昨年度より川崎区、中原区、宮前区から、子育てに関する事業を受託している。各区民の期待に添うよう、また、各種の問題や課題の未然解決が図れるよう、それぞれの区と綿密な連絡を取りながら事業に推進にあたる。

新しい学校づくり☆川崎塾

本年度の研究の中心は、当サポートセンターでとらえられている問題行動の改善に向けた、指導ブ



文部科学省委託事業

本研究事業は、昨年度に続き2年めとなる。当初の予定では3月23日に川崎市教育会館で研究報告会を開くことになっていたが、3月11日の大震災の影響で、報告会を中止とした。全市の小・中・高・特別支援の各学校及び教育関係機関や関係する皆様方には、研究冊子をお届けする。

本年度の研究の中心は、当サポートセンターでとらえられている問題行動の改善に向けた、指導ブ

習上のつまづきへのたての14事例が記されている。

研究を推進した運営協議会の構成は、委員長を帝京大学教授の岡田守弘先生とし、巻末にみることができる。

（石原由美子）

問題行動等への対応における実践研究事業報告会 活用に関する実践研究事業報告会

を実践に基づいて開発した。別冊を含めた研究冊子には20人の

事例について、改善に向けた取組みの概要と

詳細が、また学

校の状況理解、面接での適正等の把握、実情にあつた配置計画、配置後の活動の様子や事務処理、

スタッフは元教員経験者のため

学校の実情も理解でき双方の連絡・調整は円滑に進められており、「子たちに力を」ともと狭い事務

担当理事（小・築部、鈴木中・對馬、渡邊事務・長澤）

所内で今年も奮戦が続く。

（伊藤由美子）

を目的としたサポートー配

置事業も7年めを迎えた。

これは川崎市が教育を大切にしている行政施策の一つ

で、他市・他県では見られない事業である。教育委員会から委託を受け、当サポートセンターで教員を目指す学生を中心として小・中・高校に配置を行っている。

昨年は350人を超える学生・

（伊藤由美子）

サポーター配置事業

（伊藤由美子）

（伊藤由美子）

（伊藤由美子）

（伊藤由美子）

（伊藤由美子）

（伊藤由美子）

中学校部会

川崎市青少年の家指定管理受託

（伊藤由美子）

教育相談活動にあたつて

子どもたちに寄り添つて

昨年の猛暑が続く夏のある日、「中2の男子、6月頃から学校に行つていません。学習の遅れを心配している。勉強を教えてもらいたい。」との相談がありました。

面談の結果、子どもの学習した回、英語と数学を、「一对一」の学習体制ですすめることになりました。サポートセンターには、平成22年度中に、100件を超える相談がありました。

開設2年目の平成22年度は来所者が飛躍的に増加しました。これは、スタッフの熱心な教育活動が実を結び、当所の存在が広く知られたことによるものと思われます。

不登校で来所している子どもたちは、何かにつまずいてはいるものの、ほんとうは学びたがっています。それを除いてあげると、驚くほど進歩し、やがて学校復帰していきます。

「こどもサポート南野川」

「こどもサポート南野川」は学ぶ過程で登校力を育むことを目標としています。3年めはこれまでの経験を生かしてさらに充実させることを目標としています。

大山街道ふるさと館

全国に類を見ない街道博物館である当館は、川崎市生涯学習財団と連携をとりながら展示事業や文化事業を推進してきました。

本年度も街道が生んだ歴史や文化の探求を通して、郷土への愛着と理解が深まるよう、諸事業を企画しています。一例ですが、郷土理解講座では実際に大山街道を歩く予定です。また特別企画事業として発足した「子ども大山街道探検クラブ」の活動は、子どもたちの声が館内に響き渡るよう、いつそその充実を目指していきます。また、多くの方々の協力を得て、いざなみの活動会員の皆様のあたたかいご協力とご支援をいただきたいと思います。

多くの活動会員の皆様のあたたかいご協力とご支援をいただきたいと思います。「サポートセンター」の活動も8年めを迎えることができました。学校に足が向かない不登校の子どもたちに、学習支援を中心活動して、その事例研究を重ねてきました。その結果として平成22年度も文部科学省の「実践研究事業」の委託を受け、「問題行動への対応」をテーマとしました。残念ながら地震等の影響で予定していた発表会は中止となりましたが、

街道博物館の特色を生かして開設2年目の平成22年度は来所者が飛躍的に増加しました。これは、スタッフの熱心な教育活動が実を結び、当所の存在が広く知られたことによるものと思われます。

さらなる発展を願つて

とによります。

学びへの支援の連携

Nは毎日通所する中で、同じように学びとぬくもりを求める仲間があるなどと、相談に対し真剣に向かっています。相談活動は、保護者が一番多く、学校や各区の子ども支援室など多岐に渡ります。



こどもサポート旭町

開設1周年を迎えます。3月末の来所者は17人。全員が非社会的問題行動（不登校）を抱えています。最終目標は学校への登校です。来所者の中3（2人）は高校進学。小6（2人）はともに卒業式出席を果たしました。このニュースに子どもたちの支援をめぐり、学校を中心に各区の子ども支援室、警察、児童相談所、裁判所そして家庭との協働が現実に進められています。

（研究課長 石原由美子）

編集後記

△東日本大震災から、一ヶ月たつた現在も、復興の足がかりはできつつあっても、大きな被害を受けた大多数の国民の「心」がもとにもどることはないであろう。海外からの物心両面の支援がせめてもの慰めと心に刻んでいます。

△平成23年度サポートセンターは設立8年めを迎えました。「子たちに力を」をモットーに、「子たちに力を」をモットーに、設立8年めを迎えました。

△平成23年度サポートセンターは多くの方々の協力のもとに、25の事業を運営し活動してきました。しかし、今年度2年めから続いた文科省委託事業と数年続いた高津区事業委託が終了となりました。研究の基幹がなくなつたことは大きな痛手ですが、残る事業を精一杯、推進します。

（事務局次長・對馬）

（事務局次長・對馬）